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Отличником ты можешь быть,
и гражданином быть обязан

Ох, рано
радоваться месту в охране…

Отпускные фото -
это что-то!3 42

Илью 
подписали
в «островитяне»

nОТДЫХ ПОД КОНТРОЛЕМ. 20 пляжей и 5 мест отдыха у воды уже 
открылись в Кузбассе – это по данным на вчерашний день. Для обеспечения 
безопасности сотрудники МЧС патрулируют пляжи, и особенное внимание 
уделяется несанкционированным местам отдыха, где не дежурят 
спасатели, не оборудованы для купания дно и берег. Также в ходе 
патрулирования проводятся разъяснительные беседы с отдыхающими 
о правилах безопасного поведения у воды и на воде, распространяются 
листовки и памятки. Фото Рамиля Ситдыкова.

ЦИФРА ФОТОФАКТ

ПОДРОБНОСТИ

4

новости

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Расследовать объективно и жестко

1 620 000 тонн угля
– таков расход топлива на объектах теплоснабжения Кузбасса 
за пять месяцев отопительного сезона этого года с января по 
май. Он снизился за этот период на 149 тыс. тонн. В числе лучших 
территорий по экономии топлива Анжеро-Судженск, Мыски, 
Полысаево, Кемерово, Тайга, Ленинск-Кузнецкий, Белово и другие.

Растущий символ Кузбасса

n Наш огонек достоин места в «Аллее России»! Фото Федора Баранова.

В Кемеровской области выбирают зеленый символ нашего региона.  
Растение, которое «победит», будет представлять Кузбасс в новом природно-
патриотическом парке «Аллея России» в Крыму

Все в парк!
«Аллея России» - это не 

просто новый парк, это все-
российская акция. Ещё вес-
ной министерство природ-
ных ресурсов и экологии РФ 
объявило, что в ходе акции 
открытым общественным 
голосованием будут выбра-
ны растения, символизиру-
ющие все 85 регионов на-
шей страны, включая Крым 
и Севастополь. Какое имен-
но растение будет представ-
лять их регион, решат сами 
жители: общероссийские вы-
боры пройдут с 1 июля по 31 
августа. Сам же парк пла-
нируется торжественно от-
крыть уже в сентябре этого 
года. Предполагается, что на 
пустыре площадью три гек-
тара появятся 85 микроса-
дов, которые будут разме-
щены на четырёх площад-
ках: водной, горной, степ-
ной и лесной.

В нашем регионе уже со-
стоялось заседание рабочей 
группы под председатель-
ством Нины Вашлаевой, за-
местителя губернатора Ке-
меровской области по при-
родным ресурсам и эколо-
гии. Ученые и обществен-
ники рассмотрели вариан-
ты и сформировали пред-
варительный список расте-
ний, который будет вынесен 
на общее голосование жите-
лей нашей области. И имен-
но растение-победитель бу-
дет высажено в новом крым-
ском парке «Аллея России».

- Эта акция - хорошее на-
чало добрым делам, - отме-
чает Нина Вашлаева, - ведь 
благодаря посадке деревьев 
люди объединяются, работа-
ют плечом к плечу, общают-
ся. Её проведение поможет 
усилить непосредственную 
эмоциональную связь меж-
ду жителями различных ре-
гионов, будет способство-
вать формированию эколо-
гической культуры, пропа-
ганде бережного отношения 
к окружающей среде. 

Кстати, можно вспом-
нить, что традиция выбирать 

растение в качестве симво-
ла региона распростране-
на во многих странах мира. 
Это и Австралия (золоти-
стая акация), и Великобри-
тания (красная роза), и Ка-
нада (клен), и Норвегия (ве-
реск)… А в США, например, 
каждый штат имеет свой рас-
тительный символ.

Береза повислая  
в Крым не поедет

В оргкомитет в мини-
стерстве  природных ре-
сурсов РФ был отправлен 
список растений, достой-
ных представлять нашу об-
ласть во всероссийской ак-
ции. В список попали дере-
вья: липа сибирская, сосна 
кедровая сибирская, пих-
та сибирская. А также та-
кие ценные лекарственные 
и декоративные красно-
книжные виды, как родиола 
розовая (золотой корень), 
купальница азиатская (ого-
нек азиатский), брунера си-
бирская.

Из этого перечня, выне-
сенного на голосование жи-
телям нашей области, после 
долгих споров и принятых 
во внимание доводов были 
вычеркнуты тополь черный, 
сосна обыкновенная, ель си-
бирская, лиственница и ря-
бина (сибирские), береза по-
вислая, бузина, осина, кали-
на, черемуха. Из оставшихся 
растений и будут делать вы-
бор кузбассовцы.

Рабочая группа в своих 
предпочтениях исходила, в 
первую очередь, из уникаль-
ности растений. Например, с 
этой точки зрения липа си-
бирская – исключительный 
реликтовый вид, сохранив-
шийся в нашей области с до-
ледникового периода. Это 
свидетель времен, когда та-
кие широколиственные леса 
были широко распростране-
ны в наших краях. Но более 
14 веков назад они исчезли с 
нашей территории. 

окончание на 2-й стр.

ГУБЕРНАТОРСКИЙ ПРИЕМ

Одаренные  
и целеустремленные
Губернатор Аман Тулеев наградил стобалль-
ников ЕГЭ и призеров заключительного этапа 
Всероссийской олимпиады школьников, а так-
же их родителей и педагогов.

Вчера он провел губернаторский прием для луч-
ших выпускников области (всего в 2014 году в Куз-
бассе 12 призеров-олимпиадников и 87 стобалльни-
ков).

Он поблагодарил всех ребят за то, что своими по-
бедами они укрепляют авторитет Кузбасса на россий-
ском и международном уровне. Особо Аман Тулеев 
поблагодарил родителей и педагогов выпускников.

Он напомнил участникам приема о мощной про-
думанной системе соцподдержки и стимулирования 
молодежи, которая действует в Кузбассе уже более  
15 лет. «Мы поддерживаем тех, кто стремится к зна-
ниям: одаренных школьников, студентов, аспиран-
тов, создаем необходимые условия для развития их 
способностей и творческого роста, — сказал губер-
натор. — В целом на меры социальной поддержки и 
стимулирования школьников и студентов мы ежегод-
но направляем из областного бюджета более 1 млрд 
рублей».

РАЗВИТИЕ

Будущее Шерегеша:  
этап второй
Проект «Туристско-рекреационный кластер 
«Шерегеш» включен во второй этап федераль-
ной целевой программы «Развитие внутреннего 
и въездного туризма в Российской Федерации» 
на 2015—2018 годы.

Он был разработан по поручению губернатора 
Амана Тулеева. На сегодня в развитие кластера уже 
вложено 10 млрд рублей частных инвестиций, созда-
но 5,5 тыс. рабочих мест. На территории «Шерегеша» 
действует региональная зона экономического благо-
приятствования туристско-рекреационного типа, по-
строены автодороги Чугунаш-Шерегеш, Горно-Ал-
тайск-Турочак-Таштагол; построена ЛЭП Темиртау-
Кондома. Строительство проходило в рамках реали-
зации федерального проекта по развитию моногоро-
дов. Завершен перевод земельных участков площа-
дью 4,9 тыс. га из федеральной собственности в соб-
ственность Таштагольского района. Турпоток за 13 
лет увеличился в 30 раз.

Реализацией инвестиционного проекта предпола-
гается выровнять сезонность турпотока.

На втором этапе развития кластера будет вложе-
но около 6 млрд рублей инвестиций, планируется по-
строить 31 объект туристской инфраструктуры. С по-
мощью федерального и областного бюджетов будет 
продолжено строительство автодороги Кузедеево-
Мундыбаш-Таштагол с обходом поселка Каз.

На заседании координационного совета принято ре-
шение о включении этого кузбасского проекта в пере-
чень мероприятий второго этапа федеральной целевой 
программы с финансированием из федерального бюд-
жета в запрашиваемом объеме –1,296 млрд рублей.

ТУРИЗМ

Писаный маршрут
В Кузбассе скоро появится новый туристиче-
ский водный маршрут «Наскальная живопись 
Притомья» в музее-заповеднике «Томская пи-
саница».

По словам директора музея-заповедника Валерия 
Каплунова, уже куплен 30-местный катер «КС-207», 
который может пройти по мелководью и причалить 
к любому берегу. Это плавсредство приобретено на 
деньги от продажи входных билетов и экскурсий.

Предполагается, что экскурсантов на новом 
маршруте – от музея до Юрги - ждет шесть остановок 
у памятников древнего наскального искусства — Том-
ской, Новоромановской, Второй Новоромановской, 
Тутальской, Никольской писаниц и писаницы Вися-
чий камень.

По материалам пресс-службы АКО.

Выявлены новые подробности 
в ходе расследования уголов-
ного дела в отношении экс-
владельца ОАО «Междуречье» 
Владимира Мельниченко.

Напомним, Главное следственное управ-
ление ГУ МВД России по области возбуди-
ло уголовное дело по факту злоупотребле-
ния полномочиями в соответствии с частью 
1 статьи 201 УК РФ. По данным следствия, 
собственники ОАО «Междуречье» незакон-
но организовали добычу угля на неучтен-
ных земельных участках, привлекая рабо-
чую силу и технику ЗАО «Багомес». Уста-
новлено, что В. Мельниченко являлся ак-
ционером как ОАО «Междуречье», так и 
ЗАО «Багомес», то есть обо всем происхо-
дящем в компаниях должен был знать не 

понаслышке. У следствия нет сомнений по 
поводу участия В. Мельниченко в этих не-
законных операциях.

Как установило следствие, незаконно 
добытый уголь передавался ОАО «Между-
речье», после чего реализовывался за гра-
ницу. По уточненным данным, в резуль-
тате преступной деятельности добыто 124 
тыс. тонн угля на общую сумму 168 млн руб.  
В. Мельниченко уже допрошен. Изъят боль-
шой объем документов.

По мнению Амана Тулеева, Владимир 
Мельниченко поступил с кузбассовцами 
крайне непорядочно, продав свою долю в 
компании «Сибуглемет» за 700 млн долла-
ров США. При этом, сменив место житель-
ства, он уплатил налоги в бюджет Москов-
ской области и фактически вывел из бюдже-
та Кемеровской области более 2,1 млрд ру-
блей, что вызвало возмущение кузбассовцев. 

Аман Тулеев назвал его «предателем интере-
сов Кузбасса», охарактеризовав его поступок 
как безнравственный, бесчеловечный и амо-
ральный. Аман Тулеев напомнил, что имен-
но в Кузбассе Владимир Мельниченко стал 
одним из богатейших людей в России, ис-
пользуя тяжелый шахтерский труд, нанося 
непоправимый ущерб экологии региона. По 
мнению губернатора, он фактически предал 
своих земляков.

Финансовая проверка проводится и в 
отношении других экс-совладельцев «Сиб-
углемета» — Анатолия Скурова и Валенти-
на Бухтоярова.

Губернатор призвал правоохрани-
тельные органы расследовать уголовное 
дело объективно и жестко, не взирая на 
статус и финансовые возможности подо-
зреваемых.

Пресс-служба АКО.
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ОБРАЗОВАНИЕ

nС начала 2014 г. в Кузбассе было оформлено более 56 тысяч биометрических загранпаспортов.

Отличник,  
потому что гражданин?

ПОДРОБНОСТИ

Растущий 
символ 
Кузбасса

nФото Александра Зиновьева.

АКТУАЛЬНО

Паспорт с «пальчиками»

Поскольку математи-
ка считается одним 
из самых трудных 
школьных предме-

тов, успешная сдача такого эк-
замена со стороны восприни-
мается как большая удача и для 
самого ученика, и для педагога, 
его подготовившего.

Но только ли в удаче дело? 
Чтобы разобраться в этом, я 
поехала в Прокопьевск, в ли-
цей №57, который окончил 
один из двух стобалльников – 
Игнат Скударнов. Поговорить 
хотелось о том, как в принци-
пе можно освоить такой слож-
ный предмет - математику. 
Каждому ли это по зубам. Но 
беседа вышла за рамки задан-
ного вопроса.

От пятерки  
к пятерке

Игнат пришел на встре-
чу с журналистами сразу с на-
граждения. В тот день в город-
ской администрации отлични-
кам «раздавали» медали. Так 
и выяснилось, что парень не 
только стобалльник, он бли-
стает во многих направлени-
ях. Кстати, на экзаменах по 
физике и по русскому языку у 
него тоже очень высокие ре-
зультаты – больше 90 баллов 
набрал по обоим предметам. И 
этот его успех, говорят педаго-
ги, не сиюминутный, не разо-
вый. Мальчик с первого клас-
са учится на пятерки. А еще 
он активный участник, при-
зер и победитель олимпиад по 
разным предметам. Даже по 
астрономии, которой в школь-
ной программе нет. Причем 
эту науку он осваивал само-
стоятельно, без кружков и пе-
дагогов. Да настолько успеш-
но, что прошел в последний, 
заключительный этап Всерос-
сийской олимпиады школь-
ников. Правда, до призового 
места не хватило нескольких 
баллов, но ведь и самим фак-
том прохождения во всерос-
сийский этап похвастаться мо-
жет редкий школьник.

- А зачем тебе столько 
олимпиад, столько побед? 
Ради спортивного азарта, из 
амбиций? Коллекционируешь 
ты свои достижения, что ли? – 
спрашиваю.

Отвечает: 
- Во-первых, из интереса к 

познанию.
И, смеясь, добавляет:
- А во-вторых, денежные 

премии за победы в муници-
пальных олимпиадах, област-
ных и т. д. – вещь приятная. 
На карманные расходы хвата-
ет вполне. Кроме того, участие 
в олимпиадах позволяет нахо-
дить друзей по интересам, об-
щаться с равными себе. Спаси-
бо нашей области, что позво-
ляют это делать. Когда на об-
ластной олимпиаде, допустим, 
в «Сибирской сказке» под Но-
вокузнецком, собирают таких 
ребят – впечатления от зна-
комств и встреч очень важны. 
У нас общие интересы, гово-
рим на одном языке. В даль-
нейшей жизни, думаю, мы с 
этими ребятами будем опи-
раться друг на друга.

Зачем  
быть отличником

По словам Игната, ему 
время от времени и ровесни-
ки, которые не видят смысла 
в том, чтобы проявлять стара-
ние в учении, задают вопрос: 
«Зачем?» Ведь бытует мнение, 
что троечники нередко при-
страиваются в жизни лучше, 
чем отличники. И аргументы 
против этого житейского па-
радокса найти непросто.

- Я долго думал над тем, 
почему так происходит. И по-
нял: пока одни добросовест-
но готовятся к урокам, изуча-
ют премудрости разных наук, 
другие не прилагают усилий к 
учебе, но учатся лавировать и 
приспосабливаться. И эта «на-
ука» позволяет им потом за-
нимать высокие, порой руко-
водящие посты. Другой мо-
мент: те, кто не видит смысла 
в знаниях, просто не понима-

ют, где их можно применить. 
Логарифмы-то на хлеб не на-
мажешь… И многие взрослые, 
когда дети к ним обращают-
ся с вопросом, зачем нужно  
изучать, допустим, интегралы, 
затрудняются ответить. Гово-
рят, что им в жизни они тоже 
не пригодились. Хорошо бы, 
чтобы школьные программы 
составлялись таким образом, 
чтобы в самом начале любой 
темы учитель рассказывал о 
сфере применения материала!

- Например?
- Фактов много. К приме-

ру, чтобы запустить первый 
спутник в 1957 году, потребо-
валось решить несколько ты-
сяч дифференциальных урав-
нений. Или - если бы учителя 
показали на уроке одно-два 
уравнения, которые лежат в 
основе создания мобильно-
го телефона, отношение к ма-
тематике, возможно, измени-

лось бы. Или можно показать, 
как пенсия рассчитывается. 
Там ведь громадные уравне-
ния. Показать – и сразу ста-
нет понятно, зачем это нужно. 
Многие из ребят поступают на 
технические специальности, 
не понимая, что им придется 
делать какие-то научные рас-
четы. А они не знают матема-
тику, потому что в школе на-
слушались одноклассников, 
начитались в социальных се-
тях юмора по поводу ее бес-
полезности…

Игнат не обижается на тех, 
кто не понимает его тягу к зна-
ниям. И не старается ничего 
объяснять тем, кому трудно 
что-либо объяснить.

- Я понимаю, что важны 
люди разные, каждый най-
дет себе применение. Кому-
то предстоит совершать науч-
ные открытия, а кто-то ведь 
должен и улицы подметать, 

- рассуждает юный мудрец.
Собственных выводов он 

не успел еще сделать только 
по одному поводу. Пока, го-
ворит, еще размышляет над 
этим: нужно ли вообще всем 
сдавать в школе математику 
как обязательный предмет. 
Притом Игнат прекрасно по-
нимает, что математика – ца-
рица всех наук и что только 
она развивает логику. И ос-
воить ее, по его мнению, дано 
любому. Ну, конечно, при бла-
гоприятных условиях.

Однако он считает, что 
абсолютно всем важнее изу-
чать скорее не математику, а 
те дисциплины, которые вли-
яют на формирование чело-
века как гражданина. Напри-
мер, историю и обществозна-
ние. Как говорится, какую бы 
профессию кто ни облюбовал, 
но гражданином быть обязан 
каждый.

Вероятно, именно потому 
прокопьевский стобалльник и 
золотой медалист решил по-
ступить в Московское высшее 
военное командное училище, 
чтобы получить профессию 
военного инженера.

Предвижу, что «революци-
онные» рассуждения Игната 
кому-то покажутся проявле-
нием юношеского максима-
лизма. Отвечу: ну и что же в 
этом плохого? Как сказал Уин-
стон Черчилль, «кто в юности 
не был революционером – у 
того нет сердца».

Экзамен  
для учителя

Конечно, успешность уче-
ника в любом случае – это 
не только его личная заслу-
га. Многое зависит от роди-
телей подростка, от таланта 
учителей, от общей атмосфе-
ры в школе.

К примеру, Игнат уверя-
ет, что в их лицее №57 хоро-
шо учиться – престижно. Не-
даром лицей в этом году вы-
пустил еще одного стобалль-
ника – по русскому языку (Да-
нил Дубинский). Есть и те, кто 
сдал ЕГЭ по математике и фи-
зике на 97 и 98 баллов.

И еще один пример. Учи-
тель математики двух один-
надцатых классов (в одном из 
них учился и Игнат Скудар-
нов) Виктор Валентинович 
Гирёв сумел выстроить такую 
систему преподавания алге-
бры и геометрии, что на ЕГЭ 
у добросовестно занимавших-
ся учеников вообще не воз-
никло затруднений с решени-
ем задач.

Об этом удивительном 
преподавателе мы расскажем 
в одном из следующих номе-
ров газеты.

Впереди у нас разговор и 
с другим стобалльником, вы-
пускником лицея №84 г. Но-
вокузнецка Игорем Самсоно-
вым. Он сдал на 100 баллов 
три экзамена!

Татьяна ФОМИНА.

В этом году двое выпускников из Кузбасса (один в Новокузнецке, второй – в Прокопьевске) 
сдали ЕГЭ по математике на все 100 баллов. За счет чего удается достичь такого результата?

Чем заграничные паспор-
та с отпечатками пальцев 
рук отличаются от обыч-
ных биометрических па-
спортов? И обязательно 
ли нужно их получать? 
Об этих и некоторых дру-
гих тонкостях рассказы-
вает начальник отдела 
оформления заграничных 
паспортов УФМС России 
по Кемеровской области 
Екатерина ПАНЬШИНА:

- С 2015 года планируется выда-
ча заграничных паспортов с элек-
тронными носителями, в которые 
будет добавлено изображение па-
пиллярных узоров двух пальцев 
рук. Отпечатки пальцев в россий-
ских загранпаспортах должны об-
легчать прохождение паспортно-
визового контроля на границе и 
обеспечить максимальный уро-
вень защиты документа. Однако 
в настоящее время наличие таких 
документов для выезда за грани-
цу не обязательно. Согласно ука-

зу президента России №1709, все 
желающие могут получить их пока 
только в определенных субъек-
тах Российской Федерации: в Мо-
скве, Московской области, Санкт-
Петербурге и Ленинградской об-
ласти. Кемеровская область в чис-
ло пилотных регионов не входит. 

- Эти паспорта чем-то от-
личаются от тех биометриче-
ских документов, которые вы-
даются сейчас?

- Изменения вносятся только в 
чип паспорта, на который допол-
нительно к имеющимся персональ-
ным данным будут занесены отпе-
чатки пальцев гражданина. 

- Екатерина Сергеевна, а 
какие вообще загранпаспорта 
предпочитают оформлять куз-
бассовцы – старого образца или 
новые, биометрические?

- Почти 99 процентов от числа 
людей, обратившихся в УФМС по 
Кемеровской области для оформ-
ления заграничных документов, 
предпочитают биометрические 
паспорта. 

Так, с начала 2014 года нашими 
подразделениями было оформле-
но более 56 тысяч таких загранпа-
спортов. Во многом это объясняет-

ся тем, что срок их действия состав-
ляет десять лет, а не пять, как у ста-
рых загранпаспортов. Для часто пу-
тешествующих людей немаловаж-
ным является и наличие больше-
го количества страниц в паспорте. 

- Кстати, загранпаспорта 
можно оформлять только по 
месту постоянной прописки? 
Ведь немало людей, например, 
работают в других городах и 
соответственно имеют там 
лишь временную регистрацию…

- Гражданин может обратиться 
за документом в подразделение ми-
грационной службы по месту пре-
бывания и по месту фактического 
проживания, в этом случае срок из-
готовления документа будет увели-
чен до четырех месяцев. Хотя, как 
показывает практика, его могут 
выдать и быстрее. Однако если вы 
оформляете загранпаспорт по ме-
сту жительства, он должен быть го-
тов максимум через 30 дней. 

Тем, кто хочет получить загра-
ничный паспорт не по месту жи-
тельства, в анкете, кроме своего 
адреса регистрации, необходимо 
еще указать адрес фактического 
места проживания или временной 
регистрации.

- Ожидаются ли в ближай-
шее время какие-либо изменения 
в порядке оформления загранич-
ных паспортов?

- Нет, пока эта процедура оста-
ется прежней. Заявитель готовит 
пакет документов и обращается в 
любое подразделение миграцион-
ной службы, где ведется прием за-
явлений. Полный перечень доку-
ментов и адреса подразделений, 
осуществляющих прием докумен-
тов, размещены на нашем сайте: 
www.ufmsko.ru.

Что касается изменений, то с  
1 января 2015 года россияне без за-
граничного паспорта не смогут по-
сетить такие страны, как Киргизия, 
Таджикистан, Украина. Это связа-
но с тем, что действующий в насто-
ящее время режим взаимных по-
ездок по внутренним паспортам к 
концу года будет отменен и пере-
сечение государственной грани-
цы станет возможно только на ос-
новании заграничного паспорта. 
Такая мера направлена на усиле-
ние контроля за пересечением го-
сударственной границы иностран-
ными гражданами. Введение от-
ветной меры со стороны этих го-
сударств ожидается и для россиян. 
Поэтому, для того чтобы беспре-
пятственно посещать родственни-
ков и друзей, живущих в бывших 
союзных республиках, мы реко-
мендуем оформлять заграничный 
паспорт заранее. Кстати, для пере-
сечения границы с Украиной росси-
янам лучше иметь при себе загран-
паспорт уже сейчас. 

Хочется отметить, что в боль-
шинство стран могут не впустить, 
если срок действия загранпаспор-
та составляет менее шести месяцев.

Кроме того, в ближайшее вре-
мя ожидается увеличение разме-
ра государственной пошлины за 
выдачу заграничного паспорта – 
с 2500 до 3500 рублей. Такой за-
конопроект уже рассматривает-
ся в Госдуме. Ориентировочно  
госпошлины могут возрасти с 1 ян-
варя 2015 года.

Подготовили
Анна МИХЕЕВА,

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

окончание. начало на 1-й стр.

Липовый остров в долине реки Малый 
Теш в Новокузнецком районе – един-
ственный в мире участок, где под по-
кровом реликтовой липы сохранились 
и многие виды древних травянистых 
растений.

Рассматривалась в Кузбассе и такая 
«кандидатура», как тополь черный - ос-
новной вид на территории памятника 
природы местного значения «Топольни-
ки» в Новокузнецке. Правда, к сожале-
нию, в Топольниках только три вида рас-
тений, которые относятся к доледнико-
вому периоду, а чтобы считать рощу ре-
ликтовой, этого недостаточно. Но то, что 
она уникальна (только здесь черный то-
поль встречается в таком большом коли-
честве), – несомненно.

А вот кедр (сосна кедровая сибир-
ская), который в общественном мнении 
кузбассовцев мог бы стать символом на-
шего региона, также выдвигается, как 
свой, и Горным Алтаем, и Томском. Хотя 
наши лесники утверждают, что Кемеров-
ская область имеет приоритет: именно 
кузбасские лесоводы первыми в России 
разработали свою технологию и первы-
ми стали искусственно выращивать это 
«капризное» дерево в питомниках. Да 
и к тому же кедр в городе Березовский в 
2013 году стал первым в Сибири памят-
ником живой природы всероссийского 
значения в рамках программы «Деревья 
– памятники живой природы». Как уста-
новили специалисты, возраст этого «ра-
ритета» - 106 лет.

Но вот именно кедр и не попал в ко-
нечном итоге в список для голосования. 
Буквально на днях оргкомитет акции в 
министерстве природных ресурсов под-
твердил пять позиций из списка растений 
от Кемеровской области: вошли все, кро-
ме сосны кедровой сибирской…

Теперь – слово кузбассовцам. Сре-
ди жителей будет проведено обществен-
ное голосование, в результате которого 
и выберут растение, символизирующее 
Кузбасс. А еще с 1 июля началось все-
российское голосование на сайте «Ал-
лея России».

Евгения РАЙНЕШ.

ЭКСПЕДИЦИЯ

Найти следы  
кузбасского святого
Из экспедиции по поиску мощей кузбасского свя-
того Петра Томского, жившего в начале 19-го 
века в глухой тайге в Новокузнецком районе, вер-
нулись сотрудники музея-заповедника «Кузнец-
кая крепость».

На этот раз участники экспедиции проверяли версию 
предполагаемого захоронения Петра Томского, предло-
женную одним из старожилов деревни Краснознаменка, 
неподалеку от которой ведутся раскопки. Он утверждает, 
что искать нужно в 200 метрах к югу от уже найденной в 
1998 году одной из келий других пустынножителей.

- Известно, что в этих местах первоначально жили 
два других кузбасских святых, преподобные Василиск 
Сибирский и Зосима Верховский, - рассказал зам. дирек-
тора по науке музея-заповедника «Кузнецкая крепость» 
Юрий Ширин.

По его словам, Петр Томский присоединился к этим 
пустынникам. И согласно житиям, именно в келье Васи-
лиска он умер. Ее и пытаются уже не первый год найти 
исследователи, потому что мощи святого должны быть 
захоронены где-то неподалеку. В ходе экспедиции была 
проведена разведка местности: выкошена трава, сделаны 
проверочные раскопки - шурфы, но следов кельи не наш-
ли. В ближайшее время ученые планируют плотно пора-
ботать в местных архивах и вернуться сюда на раскопки 
в следующем году.

Полина СПИРИДОНОВА.

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Саблезубый гость
Сотрудники заповедника «Кузнецкий Алатау» во 
время полевых работ на новых зоологических 
маршрутах нашли следы редкого, почти полностью 
исчезнувшего в Кузбассе животного – кабарги.

Это небольшой зверек. Своим силуэтом напоминает 
горбатую косулю, но рогов у него нет, зато у самцов ра-
стут клыки.

− Кабаргу практически полностью истребили из-за 
брюшной железы, вырабатывающей до 30 граммов му-
скуса, − рассказала Светлана Бабина, замдиректора по 
науке. – Его широко применяют в восточной медицине, а 
в Европе используют в парфюмерии. 

На территории «Кузнецкого Алатау» ученые обна-
ружили следы жизнедеятельности кабарги. Как пояс-
нила Светлана Геннадьевна, она может обитать только 
на северных склонах, покрытых хвойными лесами, где 
в изобилии произрастает излюбленный корм − лишай-
ник-бородач. Обязательным является и наличие «от-
стоев», труднодоступных уступов на скалах, где каба-
рожка скрывается от своих врагов. 

− Судя по всему, зверёк здесь удачно перезимовал, от-
куда он к нам зашел и как себя поведет в дальнейшем, 
еще предстоит разобраться, − добавила она. – Мы рас-
ставили фотоловушки, в конце месяца проверим, что им 
удалось отснять.

Алена ФЕДОТОВА.

МЕДИЦИНА

Между прошлым и будущим
В ЦРБ Ижморского района появилась «социаль-
ная койка» для детей, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации.

«На самом деле речь идет не об установке дополни-
тельной кроватки в детском отделении, а о том, что со-
держание и обследование детей из социально неблагопо-
лучных семей в нашем лечебном учреждении взял на себя 
местный бюджет, – уточняет главный врач ЦРБ Галина 
Тарасенко. – Бывает, одномоментно у нас находятся до 5 
ребятишек в возрасте до трех лет, которые формально в 
круглосуточном медицинском наблюдении не нуждаются. 
Изымая их из семей, органы опеки не могут сразу же на-
править их в дом ребенка: прежде детей необходимо об-
следовать, подлечить, элементарно подкормить. Этим за-
нималась больница, выступавшая в роли «буфера» между 
прошлым и будущим таких пациентов. При этом мы прак-
тически ничего не получали за них из фонда ОМС.

Мы обратились в районную администрацию с прось-
бой помочь решить этот вопрос, ведь перед ЛПУ сегод-
ня стоит задача оптимизировать расходы. Глава района 
Александр Малышко пошел нам навстречу. Теперь день-
ги на обследование и лечение таких детей больница еже-
месячно получает из местного бюджета».

Валентина АКИМОВА.

МОРАЛЬНЫЙ ВРЕД

Травма с последствиями
Прокурор Ленинска-Кузнецкого обратился в суд 
с требованием взыскать с детсада 500 тыс. руб. в 
качестве компенсации 5-летней девочке за причи-
ненный травмой моральный вред.

ЧП произошло в марте. Младший воспитатель попро-
сила ребенка закрыть дверь за мальчиком, который вы-
шел из комнаты. Но в это время он толкнул дверь с другой 
стороны и сильно зажал малышке пальчик левой руки. 
Пришлось ампутировать ей часть фаланги пальца.

Когда все страшное осталось позади, мама девочки 
обратилась в прокуратуру и попросила провести провер-
ку и помочь компенсировать ее дочке моральный вред: 
малышка испытала физическую боль и нравственные 
страдания, так как сильно переживает, стесняется пока-
зывать травмированный пальчик, прячет его, ей кажется, 
что все смотрят только на него…

Как уточнила старший помощник прокурора Кеме-
ровской области Елена Тушкевич, сейчас эти требования 
рассматриваются в суде.

Владимир ДМИТРИЕВ.

nВ экспедиции участвовали и прихожане 
новокузнецкого храма святых равноапостольных 
Кирилла и Мефодия.
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n  Рисунок Андрея Горшкова.

«Время крайних мер»
Газпром прекратил поставку топлива Юрмашу. На очереди — Центральная ТЭЦ

Вчера, 1 июля, Газпром прекратил поставку 
газа «Юргинскому машиностроительному за-
воду» в Юрге. Процедуру провели сотрудни-
ки ООО «Газпром газораспределение Томск» в 
присутствии представителей поставщика голу-
бого топлива.

Срок договора меж-
ду Юрмашем и «Газ-
пром межрегионгаз 
Кемерово» на сегод-

няшний день истек. Постав-
щик газа выполнил все свои 
обязательства, в то время как 
предприятие по-прежнему 
остается в числе его крупней-
ших должников среди произ-
водственных потребителей. 
Задолженность ЮМЗ к июлю 
достигла 230 млн рублей. За-
вод копил долги с апреля 2013 
по июнь 2014 года. По словам 
Владимира Рытенкова, за-
местителя генерального ди-
ректора по реализации газа 
ООО «Газпром межрегионгаз 
Кемерово», договорные от-
ношения с Юрмашем с 1 июля 
отсутствуют.

– Прекращение постав-
ки газа — это крайняя мера. 
Но другого выхода у нас сей-
час нет, — сообщил он. — Юр-
маш не оплачивает газ, не-
смотря на все наши уведом-
ления, полученные решения 
суда о взыскании задолжен-
ности. При этом Юрмаш до-
пускает систематические на-
рушения режима ограниче-
ния поставки газа, введенно-
го в связи с неплатежами в 
мае 2013-го, ссылаясь на не-
обходимость осуществлять 
теплоснабжение г. Юрги. 
Мы не хотим, чтобы в чем-
то были ограничены жители 
Кемеровской области, кото-
рые добросовестно платят за 
коммунальные услуги. Мы 
открыты для диалога, но его 
по-прежнему нет. Оплата за 
газ полностью отсутствует, 
руководство предприятия не 
предпринимает никаких дей-

ствий по стабилизации ситу-
ации, поэтому пришло время 
крайних мер. Кстати, анало-
гичный сценарий развития 
событий мы прорабатываем 
в отношении второго крупно-
го должника — Центральной 
ТЭЦ в городе Новокузнецке. 
Ее задолженность на 1 июля 
составляет около 1 млрд 635 
млн рублей и продолжает не-
уклонно увеличиваться.

ООО «Юргинский маши-
ностроительный завод»  про-
изводит краны, горно-шахт-
ное оборудование и широ-
кий спектр металлургиче-
ской продукции, а также име-
ет трехлетний сертификат на 
выпуск военной техники. На 
территории ЮМЗ находится 
ТЭЦ. Она поставляет энер-
гию теплоснабжающей ком-
пании, которая обслужива-
ет всю Юргу. По документам 
основным видом топлива Юр-
маша является уголь, а газ — 
резервным. Но при этом пред-
приятие неоднократно допу-
скало бесконтрольное газопо-
требление.

«Газпром межрегионгаз 
Кемерово» ограничил по-
ставку газа «Юргинскому ма-
шиностроительному заводу» 
еще в мае прошлого года. Га-
зопотребляющее оборудова-
ние должника перевели в ре-
жим экономного потребле-
ния, что сократило объем 
поставляемого за сутки газа 
почти втрое. Но режим по-
ставки систематически нару-
шался. Проконтролировать 
газопотребления поставщик 
не мог — его представителей 
не пропускали на территорию 
ЮМЗ. Компания вынужде-

на была добиваться допуска 
на предприятие через Арби-
тражный суд.

Также поставщик газа не-
однократно подавал иски о 
взыскании задолженности 
с ЮМЗ. Судебные процессы 
шли ежемесячно с февраля 
2013 года — со времени пер-
вых неплатежей предприятия 
за газ. Несмотря на решения 
суда, деньги поставщику газа 
до сих пор не поступают. Счет 
предприятия арестован. ЮМЗ 
не только не платил за газ, но 
и образовал задолженность 
по платежам во все уровни 
бюджетов — сумма превыси-
ла 180 млн рублей.

При этом руководство 
ЮМЗ на контакт с дочерней 
компанией Газпрома не идет. 
Хотя однажды предприятие 
все же проявило инициати-
ву — в октябре-ноябре 2013 

года Юрмаш предложил вве-
сти графики погашения за-
долженности. Тогда в Куз-
басс прибыл заместитель ге-
нерального директора «Газ-
пром межрегионгаз» по рабо-
те с органами власти и регио-
нами Николай Исаков. Адми-
нистрация Кемеровской об-
ласти и представитель «Газ-
пром межрегионгаз» под-
писали протокол, в котором 
определили меры стабилиза-
ции платежной дисциплины и 
те самые графики. Руководи-
тели Юрмаша слово не сдер-
жали. Долги росли.

Перед прекращением по-
ставки газа ЮМЗ представи-
тели Газпрома попытались 
урегулировать ситуацию с 
неплатежами не только с об-
ластными органами власти, 
но и с властями Юрги. В апре-
ле представители компании 

предложили городской адми-
нистрации подписать согла-
шение об обеспечении орга-
низаций коммунального ком-
плекса природным газом. В 
проекте документа указыва-
ется, что власти обеспечат 
своевременное финансирова-
ние сумм субсидий, которые с 
учетом собственных средств 
ЮМЗ, гарантируют 100-про-
центный расчет за газ и тепло-
вую энергию, которую Юр-
маш вырабатывает для Юрги, 
а также контроль расчетов с 
поставщиком газа. Однако ру-
ководство города предложи-
ло заменить «обеспечить» на 
«оказать содействие», в про-
тивном случае проект будет 
отклонен. Поставка газа пре-
кращена. Самое время «ока-
зать содействие»…

Николай ХЛЕБНИКОВ.
На правах рекламы.

n  «Газпром межрегионгаз Кемерово» ограничил поставку газа 
«Юргинскому машиностроительному заводу» еще в мае прошлого года.

Берег левый, берег правый…
Оба берега мои!
…Он – город Юрга – 
стоит на том берегу. 
Сейчас я к нему по-
бегу. Прямиком через 
Томь-реку. Не по ее 
волнам, конечно, а по 
понтонному мосту.

Самый-самый 
длинный мост

О необходимости тако-
го моста говорили еще в про-
шлом веке. В 60-х годах, потом 
в 70-х, а потом в 80-х. И даже в 
лихие девяностые, когда вро-
де от безденежья и дефици-
та даже мечтать было вредно.

Но жизнь не останавлива-
лась. Как и смена времен года. 
И если в теплое время от бере-
га до берега можно было до-
браться на пароме или кате-
ре, то с наступлением холодов 
люди ждали ледовой перепра-
вы. А кто-то и не ждал, риско-
вал, выезжая колесами на еще 
тонкий лед…

Мечта все-таки стала 
былью! Вот он, понтонный 
мост, соединяющий два бере-
га Томи. На одном – Юрга, на 
другом – село Поломошное. 
И не только. Теперь, как мне 
сказали, примерно на сто ки-
лометров сокращается дорога 
в соседние области.

Да что тут сто киломе-
тров?! Когда в межсезонье 
нельзя было Томь ни на паро-
ме переплыть, ни по неокреп-
шему льду проехать и даже 
пройти, то в Юргу из того же 
Поломошного можно было 
попасть в объезд через… Ке-
мерово. А это целых 230 ки-
лометров! Так что от нового 
понтонного моста и экономи-
ческий, и социальный, и мо-
ральный эффект. И матери-
альный, конечно. Пешком или 
на велосипеде по мосту от бе-
рега до берега иди, проезжай 
бесплатно.

Плата для «легковушек» 
– 100 рублей, для внедорож-
ников – 200, для грузового 
транспорта расценки повыше.

Но ведь сам мост тоже до-
рогого стоит. Частный ин-
вестор, по слухам, вложил в 

строительство моста поряд-
ка 250 (!) миллионов рублей. 
Свое имя этот человек просил 
не озвучивать. Кто-то сажает 
дерево, а вот он решил мост 
построить…

И уже не по слухам, а из 
достоверных источников вот 
такой факт: на сегодняшний 
день это самый длинный пон-
тонный мост в России. Соби-
рали конструкцию моста не в 
Кузбассе, а в Томской обла-
сти. Длина его 750 метров. К 
тому же, чтобы мост не снес-
ло во время ледохода и что-
бы водные суда могли про-
ходить, конструкцию моста 
решено было сделать разво-
дной. Собирали понтонный 
мост томские специалисты це-
лых три года!

А льготы будут?
Очереди у кассы нет. Про-

тягиваем кассиру сто рублей.
– Счастливого пути! – 

улыбчивая и приветливая 
кассир Татьяна подает нам би-
лет на право проезда по мосту. 
В это время к кассе подходит 
еще один владелец авто. Судя 
по стоимости проезда, транс-
порт у него далеко не легкий. 
И верно: вон трактор с при-
цепом.

– Дорогой все-таки проезд, 
– считает хозяин трактора. – 
Нам, поломошинцам, почему 
бы льготы не сделать?

По возможности обещаю 
Андрею переадресовать его 
вопрос руководителю ООО 
«Мост».

И вот она, возможность по-
говорить по телефону с руково-
дителями «Моста».

– Жителям села Поломош-
ное хотелось бы иметь скидку 
за проезд по мосту. Вероятно, 
у вас тоже был разговор с селя-
нами на эту тему?

– На этот вопрос отвечаем 
вопросом: а в магазине они про-
сят скидку за то, что они люди 
местные?

Да, вопрос, конечно, инте-
ресный.

– За проезд по мосту на 
тракторе человек платит 500 
рублей. А на пароме такой про-
езд стоил 850 руб. Так что наши 
цены не заоблачные, а реаль-
ные, – продолжают на том кон-
це провода. – Да и на тракторе 
человек возвращается домой не 

с прогулки, а с заработков. Вот 
и переправа по мосту на транс-
порте тоже не бесплатная…

Но большинство поломо-
шинского населения говорит 
«спасибо» за мост, соединя-
ющий село с городом, эконо-
мящий время. Это подтверж-
дает и глава Поломошинско-
го сельского поселения Юрий 
Марущак.

Поломошинская террито-
рия – это не только Поломош-
ное. Сюда входит еще несколь-
ко сел с общим населением 2600 
человек. И на этой же террито-
рии расположен круглогодич-
ный детский санаторий «Ту-
тальский». Так что и до него 
теперь от юргинской приста-
ни хоть и не рукой подать, но 
за несколько минут добрать-
ся можно.

Бегущие по волнам
Сейчас, в теплое время года, 

мост для прохода и проезда от-
крыт круглосуточно.

Понятно, что понтонный 
мост составил конкуренцию 
паромам. Еще прошлым летом 
в этом районе по Томи ходили 
три парома, а сейчас один. И 
это неплохо, что есть еще и па-
ром. Значит, есть выбор, на чем 
лучше на тот берег перебраться. 
Если до детского лагеря отды-
ха, то лучше, считай, напрямик 
на пароме. Но не бесплатно, а 
за 160 рублей. А еще на пароме 
можно прогуляться по волнам.

Попробуйте, не пожалеете. 
На себе я это удовольствие ис-
пытала. И песню Аллы Пугаче-
вой про седого паромщика на-
певала, переплывая на пароме 
с берега на берег.

Возможно, кто-то из на-
ших кузбасских талантов со-
чинит песню и про понтонный 
мост, соединяющий не только 
берег левый и берег правый, 
но и сердца, конечно. Вон хо-
рошенькая стройная девушка 
почти бежит по мосту в сторо-
ну Юрги. Теперь и левый, и пра-
вый берега она может считать 
своими... Село и город, благо-
даря понтонному мосту, ста-
ли ближе.

Ну что, поехали!
Галина БАБАНАКОВА.
Юрга – Юргинский район.

n  Фото Александра Зиновьева.

Как я 
в охранники 
ходил
С первое по тринадцатое

В конце ноября прошлого года в силу раз-
ных причин я решил устроиться либо охран-
ником, либо сторожем. По прошлому опыту 
знал, что в охранных организациях зарпла-
та больше. Но во всех этих фирмах требует-
ся лицензия, поэтому мои попытки пробить-
ся необученным во всевозможные «бастио-
ны», «грады», «сибохраны» оказались тщет-
ными. Подумав, решил сменить тактику. Те-
перь в поле зрения попали службы безопасно-
сти торговых комплексов. И счастье, кажется, 
улыбнулось. В Кемеровском центре занятости 
населения увидел объявление, что в открыва-
ющийся торговый комплекс требуются кон-
тролёры охраны. После звонка потенциаль-
ному работодателю руководитель «секьюри-
ти» Евгений Анатольевич предложил подой-
ти и заполнить анкету. Процедура формаль-
ного знакомства и проверки данных заняла 
не больше недели и прошла быстро и гладко. 
Состоялась она накануне Нового года. Откры-
тие же торгового комплекса было запланиро-
вано на 16 января.

Однако уже 28 декабря мне позвонили по 
сотовому.

– Вы могли бы сегодня выйти на работу? 
– прозвучало в трубке.

– Если необходимо, то да, – ответил я.
После обеда я вошел в строительный ва-

гончик, в котором и располагалась служба ох-
раны ТЦ. В нём и состоялось знакомство с кол-
легами. В целом они оказались адекватными 
и общительными людьми. Правда, как и во 
многих других мужских коллективах, здесь 
чувствовалась «неизлечимая болезнь» – упо-
требление алкогольных напитков. А накану-
не наступающего года народ банально «вы-
пал в осадок»: кто-то загулял раньше време-
ни и оказался вне зоны доступа, кто-то вспом-
нил про накопившиеся отгулы, кто-то откро-
венно признался в пагубной страсти и напи-
сал заявление на отпуск за свой счёт. Поэто-
му мне и пришлось экстренно выйти на ра-
боту за три дня до главного праздника в году. 
Про официальное трудоустройство речь при 
этом, конечно, не заходила: ну кто будет бе-
гать с бумажками за считаные часы до такого 
торжественного момента?!

– Не беспокойся, трудоустроим сра-
зу после каникул, – коротко бросил гла-
ва службы.

Забегая вперёд, скажу, что ни 10 января, 
ни 16-го – в планировавшийся день откры-
тия, ни в конце месяца никакого трудоустрой-
ства не состоялось. И эта была моя самая гру-
бая ошибка: не надо было выходить в первый 
день без оформления трудоустройства. Пото-
му что подобные «работодатели» стараются 
сделать так, чтобы наёмные работники про-
работали хотя бы месяц. А затем – уходи, если 
хочешь. Правда, заработную плату тебе отда-
дут не скоро. А будешь грубить и возмущаться 
– не увидишь её вообще. Такая вот дилемма. И 
подпадают под этот пресс, думаю, сотни, если 
не тысячи наёмных работников. Но в тот мо-
мент меня успокаивала мысль, что смена сто-
ит 1200 рублей, и если потерпеть, то при гра-
фике работы два рабочих дня с 9 утра до 9 ве-
чера с последующим одним выходным мож-
но за месяц получить 20 тысяч «чистыми». Но 
всё расчёты сломала сама жизнь. Открывшись 
во второй половине января, торговый центр 
(точнее, супермаркет) проработал не больше 
недели и был закрыт по требованию контро-
лирующих органов. Оно и не удивительно: на 
головы покупателей падали капли воды, так 
как кровля протекала во многих местах. Убор-
щицы и продавщицы вёдрами выносили мут-
ную жидкость на улицу. Это закрытие аукну-
лось низкой зарплатой для всех работников. 
Крепко подумав, ровно через месяц после не-
удачного трудоустройства я ушёл из контро-
лёров службы безопасности. А ещё через 30 
дней, после многочисленных звонков и уго-
воров, получил свою заработную плату. Прав-
да, не 20 тысяч рублей, а 12. Разница в восемь 
тысяч досталась работодателю.

Люди-штрафники
Казалось бы, подобное трудоустройство 

навсегда должно отбить охоту работать «втём-
ную». Но, видимо, наверху было задумано так, 
чтобы я прошёл испытания до конца. Весь 
февраль я опять безуспешно штурмовал все-
возможные охранные предприятия, отделы 
кадров учреждений и организаций, альтерна-
тивные биржи труда. Про последние могу ска-
зать классическое: сплошные «рога и копыта». 
Так, в Кемерове работает некая региональная 
биржа труда. Располагается она в непримет-
ном, полуаварийном здании по проспекту Куз-
нецкому. В тесном кабинетике сидят две бой-
кие девушки и скороговоркой рассказывают 
об условиях сотрудничества. Весь смысл их 
действий сводится к тому, чтобы выманить у 
клиента 700 рублей за составление электрон-
ной анкеты и отправить его восвояси. На во-
прос, как можно пообщаться с потенциальны-

ми работодателями, так как в выставленных 
вакансиях не даются их телефоны, сотрудни-
цы невозмутимо отвечают:

– Ждите звонка от работодателя. Если он 
вами заинтересуется, то позвонит.

Сразу скажу, что с февраля по середину 
июня ни одного звонка мне так и не поступи-
ло. Думаю, что в подобной ситуации оказа-
лись и другие претенденты на рабочие места. 
А заработные платы, «рисуемые» сотрудница-
ми РБТ, вполне приемлемые: ночной сторож в 
библиотеке – 15 тысяч рублей, охранник без 
лицензии – 20-23 тысячи, работа вахтовым 
методом – 40-60 тысяч. Но на поверку всё это 
просто «замануха». И забрать обратно свои 
700 рублей непросто, так как соискатель под-
писывается под тем, что «трудоустройство бес-
платное, то есть проценты с заработной платы 
не вычитываются, за направления тоже день-
ги не берутся». Кроме того, с каждым претен-
дентом сотрудницы биржи якобы работают до 
полного трудоустройства, то есть непрерывно 
направляют резюме и контактную информа-
цию о потенциальных работниках потенци-
альным работодателям, и такой процесс осу-
ществляется каждый день. Вот только на вы-
ходе получается сплошной «пшик».

С трудом в марте в охранную организацию 
я всё-таки устроился – договорился один зна-
комый. Как и положено, явился в офис охран-
ной компании, привёз трудовую книжку, па-
спорт, ИНН. Начальник отдела кадров около 
часа заполняла документы. В результате, рас-
писавшись во всех бумагах, прочитав массу 
инструкций, я попросил свою копию трудо-
вого договора.

– Официально мы трудоустроим вас в ор-
ганизации через три месяца, – огорошила меня 
в ответ «кадровичка».

К тому же выяснилось, что в первый ме-
сяц работы руководство снимает 10 процентов 
моей заработной платы. Одна смена – дежур-
ство 24 часа – стоит чуть более одной тысячи 
рублей. Некоторые охранники при этом уму-
дряются непрерывно работать по двое суток. 
За месяц у них получается около 16-17 тысяч 
рублей. Но кто поверит, что человек не сом-
кнёт глаз 48 часов? Знают об этом и руково-
дители охранной компании, поэтому нещад-
но штрафуют подчинённых за сон на рабочем 
месте. Штраф доходит до 50 процентов от за-
работанного за месяц. Поднимать заработ-
ную плату сотрудникам начальство при этом 
не торопится. К тому же серьёзно задержива-
ют и выплаты. Когда я уходил с этого предпри-
ятия в конце июня, получил зарплату только 
за апрель. При такой скорости расчетов день-
ги за последние три смены июня я должен по-
лучить где-то в начале августа. Если терпели-
во ждать. А если бы взбунтовался?

Нодари Зухбая, заместитель руководителя 
Государственной инспекции труда в Кемеров-
ской области, объясняет алгоритм действий 
для таких наивных работников. Во-первых, 
нужно написать заявление в трудовую инспек-
цию и предоставить хоть какие-нибудь убе-
дительные доказательства ущемления своих 
прав. В этом случае инспектора получают за-
конные основания для документальной про-
верки того или иного предприятия. А если ни-
каких доказательств работник не предоставит 
либо в ходе проведенной Государственной ин-
спекцией труда проверки не будет установлен 
факт трудовых отношений, то в соответствии 
со статьёй 64 Трудового кодекса нужно обра-
щаться в суд. Судебная инстанция рассмотрит 
доводы и аргументы работника, выслушает 
свидетелей и примет решение.

– В любом случае необходимо, чтобы 
граждане защищали свои интересы, находясь 
в статусе действующего работника, а не пост-
фактум, – советует Нодари Вахтангович.

Руководитель Госинспекции Анатолий Ка-
рев сообщил, что в 2013 году в кузбасскую ин-
спекцию поступило 4560 жалоб граждан, связ-
ных с нарушением трудовых прав, за пять ме-
сяцев текущего – 2246. А всего на приёмах и 
консультациях в инспекции за полтора года 
побывали 15 тысяч работников предприя-
тий. Каков же результат? За прошлый год, по 
результатам проверок, за допущенные нару-
шения трудового законодательства к адми-
нистративной ответственности в виде штра-
фов привлечено 3760 физических и юриди-
ческих лиц на общую сумму 34 миллиона ру-
блей. В следственный комитет для рассмотре-
ния вопроса о возбуждении уголовного дела 
по ст. 145-1 УК РФ направлено 66 провероч-
ных материалов. В настоящее время расследу-
ется два уголовных дела по двум работодате-
лям из Прокопьевска. Кроме того, за задерж-
ку заработной платы в суд для принятия мер 
административного воздействия к виновным 
лицам направлено 382 протокола. Судами, по 
информации руководителя, принято 197 по-
ложительных решений, в итоге 11 работода-
телей дисквалифицированы, 9 из них – за не-
своевременную оплату труда.

Выходит, есть смысл бороться с недобро-
совестными работодателями.

Евгений ПЕТРОВ.
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СОТРУДНИЧЕСТВО ЗЕРКАЛО

ПРИЕМ РЕКЛАМЫ, ЧАСТНЫХ ОБЪЯВЛЕНИЙ 
В ГАЗЕТУ КУЗБАСС.

Тел./факс: 35-40-25, 35-38-14, 35-36-75, 35-38-04, 35-38-31

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
Прокопчанка Светлана Топилина, выступая на 
традиционном международном турнире «Мемо-
риал Знаменских», финишировала четвертой в 
беге на 100 метров с барьерами с результатом 
13,12 секунды.
Мемориал известных советских стайеров Георгия 
и Серафима Знаменский впервые состоялся в 1958 
году и в настоящее время входит в престижную се-
рию «Классические соревнования Европейской лег-
кой атлетики». В нынешнем году на стадионе «Мете-
ор» в подмосковном Жуковском соперничали спор-
тсмены из 18 стран.
Светлана Топилина всего две «сотки» уступила брон-
зовому призеру – соотечественнице Алине Антипо-
вой. А первенствовала в забеге ростовчанка Екате-
рина Галицкая (12,91).
Наша землячка показала лучший результат в карье-
ре, превысив личный рекорд на две сотых секунды. 
Правда, скорость попутного ветра превышала нор-
му (два метра в секунду), и потому время кузбасской 
спортсменки зафиксируют в её послужном списке с 
соответствующей пометкой.
В нынешнем месяце главный старт для Светланы То-
пилиной – чемпионат России, который пройдет в Ка-
зани 23-26 июля. По итогам этого турнира сформиру-
ют сборную страны для участия в чемпионате Европы 
в швейцарском Цюрихе (12-17 августа).

ЛЮБИТЕЛЬСКИЙ ФУТБОЛ
В высшей лиге чемпионата Кузбасса лидируют 
прошлогодний победитель соревнований про-
копьевский «Шахтёр» (зона «Юг») и УОР из Ле-
нинска-Кузнецкого («Север»).
В четвертом туре «горняки» под руководством трене-
ра Эдуарда Момотова переиграли дома новокузнец-
кий «Южкузбассуголь» – 2:0 (мячи забили Азис Ман-
суров и Александр Кудряшов). В активе «Шахтёра» 
девять очков, столько же набрали «Южкузбассуголь» 
и новокузнецкий же «Металлург-2», разгромивший 
на своем поле резервный состав «Распадской» из 
Междуреченска (4:1). В этой зоне состоялись ещё два 
матча: «Динамо» (Абагур) – «Жемчужина» (Таштагол) 
– 2:0, ДЮСШ-2 (Новокузнецк) – «Локомотив» (Ново-
кузнецк) – 2:2.
Команда УОР возглавила таблицу «Севера» после го-
стевой победы над кемеровской СДЮСШОР – 1:0 (пе-
нальти реализовал Владимир Новоселов). Подопеч-
ные Сергея Васютина потеснили на вторую строчку 
коллектив «Индиго» из Кемерова, крупно проиграв-
ший в Ленинске-Кузнецком «Заре-СУЭК» (0:4).
Очередной тур чемпионата Кузбасса состоится в суб-
боту, 5 июля.

Андрей ТАРКОВ.

спринт-
новости

Информационное сообщение
В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ комитет по управ-

лению государственным имуществом Кемеровской области на основа-
нии ранее поступивших заявлений информирует о предполагаемом пре-
доставлении в аренду земельных участков, расположенных по адресам:

г. Кемерово, ул. Спасская, восточнее земельного участка с кадастро-
вым номером 42:24:0101063:235, ориентировочной площадью 15000 
кв.м, для размещения пейнтбольной площадки;

г. Кемерово, Рудничный район, проезд Декабрьский, 3, ориенти-
ровочной площадью 12 кв.м, для установки торгового киоска (продо-
вольственный);

г.Кемерово, Центральный район, южнее дома №80 по пр. Ленина, 
площадью 80 кв.м, для установки временного торгово-остановочного 
павильона;

г. Кемерово, Центральный район, ул. Коммунистическая, д. 104, 
ориентировочной площадью 2077,99 кв.м, для установки металличе-
ских гаражей.

И.о. председателя комитета А.А. РЕШЕТОВ.

Информационное сообщение
В соответствии со ст. 20, 34 Земельного кодекса РФ комитет 

по управлению государственным имуществом Кемеровской области 
сообщает о предполагаемом предоставлении на праве постоянного 
(бессрочного) пользования земельных участков, расположенных 
по адресам:

г. Кемерово, Центральный район, ул. Красная, за домами №22 
и 24, ориентировочной площадью 450 кв.м, для благоустройства 
и озеленения;

г. Кемерово, Центральный район, ул. Красная, за домами №22 и 
24, ориентировочной площадью 680 кв.м, для организации проезда.

И.о. председателя комитета А.А. РЕШЕТОВ.

Ректорат и коллектив биологического факультета Кемеровского 
государственного университета выражают глубокое соболезнова-
ние семье Николая Васильевича Скалона, профессора, заведующе-
го кафедрой зоологии и экологии, в связи со смертью

ГАГИНОЙ Татьяны Николаевны.
На 89-м году ушла из жизни доктор биологических наук, про-

фессор, ученый, учитель, Человек с большой буквы.
В 1975 году с приглашением профессора Т.Н. Гагиной в Кеме-

ровский университет на биологическом факультете была открыта 
кафедра зоологии, которой она заведовала с 1975-го по 1990 г.

С работой профессора Т.Н. Гагиной связано развертывание 
первых комплексных исследований животного мира Кемеровской 
области. При её непосредственном участии в Кемеровском универ-
ситете был создан зоологический музей. По ее рекомендациям и 
разработкам были созданы государственный природный заповед-
ник «Кузнецкий Алатау» и Шорский национальный природный парк.

Т.Н. Гагина была инициатором и научным редактором создания 
Красной книги Кемеровской области «Редкие и находящиеся под 
угрозой уничтожения виды животных».

Ушел от нас крупный ученый, уважаемый и любимый педа-
гог, яркая и увлекающаяся личность. Такой она останется в наших 
сердцах и памяти.

Русские танцы 
в Китае
В конце июня в Чанчуньском педа-
гогическом университете в рамках 
Года дружественного молодежного 
обмена между Китайской Народной 
Республикой и Российской Федера-
цией прошли мероприятия фестива-
ля искусств. Его организатором вы-
ступило министерство образования 
КНР, учредителями – Чанчуньский 
педагогический университет и Ке-
меровский государственный уни-
верситет культуры и искусств.

В рамках визита кемеровчан в Китай со-
стоялась встреча делегации КемГУКИ с рек-
тором ЧПУ Джао Цзимином, на которой сто-
роны подтвердили намерения двух вузов о со-
трудничестве в области образования, науки и 
творчества, в том числе – о продолжении об-
учения студентов института музыки и инсти-
тута дизайна ЧПУ и КемГУКИ по программам 
включенного обучения.

Директор института визуальных искусств 
КемГУКИ Т.Ю. Казарина провела мастер-класс 

для студентов института дизайна и встретилась 
с профессорско-преподавательским составом 
ЧПУ. По результатам встречи была достигну-
та договоренность о содержании образователь-
ной программы по направлению «Дизайн».

Директор института музыки КемГУКИ 
И.В. Шорохова провела мастер-класс на тему 
«Традиции русской вокально-хоровой испол-
нительской школы» для 137 студентов первого 
курса, принятых в институт музыки ЧПУ. Был 
составлен учебный график проведения занятий 
преподавателей КемГУКИ в Чанчуне по учеб-
ным дисциплинам направления «Музыкаль-
ное искусство».

Доцент КемГУКИ кандидат культурологии 
Л.Ю. Егле прочел лекцию «Русская народная 
художественная культура: история и современ-
ность». После этого состоялась встреча с пре-
подавателями русского языка ЧПУ, в ходе ко-
торой были определены основные формы уча-
стия представителей китайского вуза в научных 
мероприятиях КемГУКИ различного уровня.

Во время визита ансамбль русского танца 
«Молодой Кузбасс» под руководством И.В. Пе-
рескокова принял участие в церемонии откры-
тия фестиваля искусств, а также в мероприяти-
ях, прошедших в рамках фестиваля.

Ольга ШТРАУС.

Кадры мешают всем
Названы самые раздражающие фотографии, которые уехавшие в отпуск люди выкладывают 
в социальные сети, сообщает The Daily Mail. Соответствующий антирейтинг был составлен 
на основе опроса посетителей онлайн-сервиса для туристов Top10.com

Самым раздражающим видом 
снимков с отдыха интер-
нет-пользователи назвали 
скриншоты прогноза погоды 

в месте пребывания: 51% опрошенных 
не желают видеть такие фото в своей 
новостной ленте в соцсети. Большое 
недовольство вызывают и автопор-
треты-селфи, они бесят 44% респон-
дентов. Замыкают тройку лидеров 
негатива «ноги-сосиски» (многие лю-
бят фотографировать свои загорелые 
конечности на фоне моря, бассейна и 
т.д.). Такие снимки в соцсетях портят 
настроение 32% опрошенных.

А вообще самые ненавистные для 
пользователей типы снимков распо-
ложились в рейтинге Top10.com сле-
дующим образом:

1. Скриншоты из iPhone о прогно-
зе погоды на курорте.

2. Отпускные селфи.
3. Снимки ног на фоне моря, бас-

сейна и т.д.
4. Фотографии в прыжке.
5. Оптические иллюзии (напри-

мер, Эйфелева башня на ладони).
6. Фото надписей на песке.

7. Кадры с тантамареской (стен-
дом для фотографирования; как пра-
вило, это ростовая фигура различных 
персонажей, имеющая вырезы-от-
верстия для лица, рук, ног).

8. Снимки закатов.
9. Фото неба и пальм.
10. Фото напитков и еды.
Представитель Top10.com отме-

тил, что составители рейтинга не со-
бирались ставить «банальные сним-
ки» в укор отпускникам-фотолюби-
телям. И что в компании осознают: 
причиной, по которой многие поль-
зователи проголосовали против тех 
или иных видов кадров, может быть 
не раздражение, а зависть.

А как у нас?
Какие фото раздражают или, 

наоборот, доставляют радость 
кузбассовцам?

ИВАН БОРОВСКИЙ, 
студент, Белово:

– Классический дакфейс (ути-
ное лицо) – это самое раздражаю-

щее фото. Особенно этим грешат 
подростки и молодые девушки. Это 
ужасно: поднятые брови, выпучен-
ные глаза, вытянутые «утей» губы…

ИРИНА СЕМИНА, 
пенсионерка, Новокузнецк:

– Какие-то люди шибко раздра-
жительные стали. Я вообще не по-
нимаю, почему кого-то раздража-
ют фотографии отдыхающих? Если 
это фото моих знакомых – я за них 
рада, если посторонних – мне как-то 
всё равно. Спокойнее надо быть или 
завидовать молча…

МАКСИМ ГОЛОВАЧЕВ, 
офисный сотрудник, Кемерово:

– Я не завидую фотографиям в 
соцсетях. Особенно тем, кто отдыха-
ет летом. Летом и у нас хорошо, так 
что я лучше поработаю и пойду в от-
пуск осенью. И меня очень греет тот 
факт, что, когда нынешние отпуск-
ники потеряют смысл рабочей жиз-
ни из-за осенней депрессии, я буду 
спамить в ленте своими отпускны-
ми фотографиями. Пусть завидуют!

ЕВГЕНИЙ СИДОРЕНКО, 
фрилансер, Прокопьевск:

– Меня бесят фото со свадеб, где 
все стоят позади жениха и невесты, 
как будто собрались на расстрел. И 
как будто специально все такие лица 
делают.

НИКОЛАЙ ВАСИЛЬЧЕНКО, 
индивидуальный предприниматель, Про-
мышленновский район:

– Я старомоден и не понимаю, за-
чем выставлять личные фото в соц-
сети. Смысл какой? Пощекотать свое 
волосатое самолюбие? Ну, поставят 
тебе кучу лайков, напишут, какой 
ты няшка, – и что?! У меня с само-
оценкой всё в порядке, я не хочу свое 
дело, свой отдых выставлять на все-
общее обозрение.

ВАЛЕНТИНА ЧИГАРЕВА, 
медицинский работник, Кемерово:

– Всё зависит от того, кто делает 
такие фото. Если это мои знакомые 

или знакомые знакомых – всё нор-
мально. А если это заевшиеся от-
прыски чиновников и олигархов, то 
раздражает.

ЕЛИЗАВЕТА НОВИКОВА, 
школьница, Новокузнецк:

– Больше всего бесят селфи в ту-
алете. Ничего не может быть хуже!

ЮЛИЯ ЛУБНИНА, 
студентка, Белово:

– Самое ужасное, когда наши 
российские туристы-мужчины, до 
красноты обгоревшие, выклады-
вают свои фото в крошечных пла-
вочках где-нибудь у бассейна. Ля-
гушачьи лапки, свисающее пузико 
и самодовольная физиономия – фу! 
Хотя бы шорты научились носить 
для приличия!

АННА СИДОРОВА, 
домохозяйка, Березовский:

– Очень люблю детские фото, и 
не важно, знакомые они или чужие. 
Они никогда не раздражают. Дети 
непосредственны и не позируют. А 
тем, кому непременно нужно что-
нибудь выложить в соцсети, я бы 
посоветовала фотографировать зда-
ния, животных, птиц – то, что про-
демонстрирует местный колорит.

АНТОН ВАСИЛЬЕВ, 
банковский работник, Кемерово:

– У меня вызывают даже не раз-
дражение, а смех фото девушек и 
солидных женщин, которые тщатся 
выползти из моря, аки русалки. Они 
принимают нечеловеческие позы, 
обдирают о камушки коленки ради 
того, чтобы показать, как они в пене 
морской прекрасны…

ИРИНА КОМАРОВА, 
стоматолог, Новокузнецк:

– Мне кажется, для того, что-
бы фото не раздражали, достаточно 
одной вещи – не забывать искрен-
не улыбаться в камеру. Хотя есть и 
такая поговорка: «Улыбайтесь, это 
всех раздражает»…

Юлия СЕРГЕЕВА.n  Рисунок Андрея Горшкова.

n  Во время визита ансамбль русского танца «Молодой Кузбасс» принял участие 
в церемонии открытия фестиваля искусств.

Сибиряка ждут в Нью-Йорке
Вратаря «Металлурга» Илью Сорокина выбрали на драфте «островитяне»

Ежегодный драфт (от-
бор) потенциальных 
новичков Националь-
ной хоккейной лиги 

состоялся в минувшие вы-
ходные в американской Фи-
ладельфии. В третьем раунде 
процедуры (всего их семь) 
под 78-м номером голкипера 
новокузнецкого «Металлурга» 
Илью Сорокина выбрал «Нью-
Йорк Айлендерс».

Всего же заокеанские 
клубы призвали в свои ряды 
(впрочем, это не означает по-
следующего подписания кон-
трактов) 13 россиян – мак-
симальное количество за 
последние восемь лет. Ещё 
один отечественный голки-
пер, тоже воспитанник ново-
кузнецкой спортивной шко-
лы Иван Налимов, выступа-
ющий в Молодежной хок-
кейной лиге за «СКА-1946» 
(Санкт-Петербург), выбран в 
шестом раунде «Чикаго» под 
179-м номером. Таким обра-
зом, южная столица Кузбас-
са подтверждает статус куз-
ницы вратарских кадров. На-
помним, что чемпион мира-
2014 и лучший голкипер тур-
нира Сергей Бобровский по-
лучил хоккейное образова-
ние в Новокузнецке.

– Скажу честно, по ходу 
прошлого сезона с предста-
вителями «Айлендерс» не 
общался, и выбор этого клу-
ба стал для меня неожидан-
ностью, – признался Илья 
Сорокин. – Знаю, что там 
играет вратарь Евгений На-
боков, а раньше выступал 
Алексей Яшин.

Напомним, что Илья Со-
рокин, который через месяц 
отметит 19-й день рождения, 
дебютировал в «Металлур-
ге» в сезоне 2012-2013 го-
дов. Таким образом, в горни-
ле Континентальной хоккей-
ной лиги новокузнечанин на-
чал закаляться уже в 17 лет, 
раньше своих сверстников.

В минувшем чемпиона-
те КХЛ Илья провел за «ста-

леваров» 27 матчей (поч-
ти 1346 минут игрового вре-
мени), парировав более 91 
процента бросков. Его ко-
эффициент надежности со-
ставил 2,9.

На июньском Кубке Чер-
ного моря в Сочи новокузне-
чанин выступал за молодеж-
ную сборную России. Кстати, 
Сорокина впервые пригла-
сили в отечественную «мо-
лодёжку» и он назван в чис-
ле кандидатов на поездку в 
Канаду, где в начале авгу-
ста состоится международ-
ный турнир.

Конечно, выбор на драф-
те НХЛ отнюдь не означает, 
что Илья Сорокин непре-
менно наденет форму «Нью-
Йорк Айлендерса». Тем бо-
лее что его контракт с «Ме-

таллургом» истекает толь-
ко через три года. Но если 
сибиряк все-таки отправит-
ся в Новый Свет, то будет 
«островитянином», как на-
зывают хоккеистов амери-
канского клуба.

В принципе (но это ско-
рее исключение, чем прави-
ло), и без процедуры драф-
та можно пробиться в НХЛ, 
что и сделал четыре года на-
зад Сергей Бобровский, под-
писавший в 20 лет договор 
с «Филадельфией». Даль-
нейший ход карьеры нашего 
земляка известен: отличный 
дебют, обмен в «Коламбус», 
приз «Везина трофи» луч-
шему голкиперу регулярно-
го чемпионата лиги, долго-
жданный вызов в сборную 
России, триумф на чемпио-

нате мира в Минске.
Кстати, впервые вратаря 

новокузнецкого «Металлур-
га» выбрали на драфте НХЛ в 
1999 году. Канадский «Мон-
реаль» приобрел преимуще-
ственное право на заключе-
ние контракта с 22-летним 
Вадимом Тарасовым. Прав-
да, попытка уроженца Усть-
Каменогорска закрепиться в 
заокеанской лиге оказалась 
безуспешной, и он вернулся 
в Новокузнецк, а в 2008 году 
в составе уфимского «Сала-
вата Юлаева» стал чемпио-
ном страны.

Что ж, наверное, не сто-
ит торопиться в Америку, 
если есть возможность реа-
лизовать свой потенциал в 
России.

Вадим АНТОНОВ.

n  Новокузнечанин Илья Сорокин дебютировал в Континентальной хоккейной лиге 
в 17-летнем возрасте, первым из вратарей 1995 года рождения. Фото Ярослава Беляева.


